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河北涞水金隅冀东环保科技有限公司坚持创新——
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在上海前滩中心的 42 楼会议室里，一

场咨询行业战略合作签约仪式正在进行，

签约一方是上海爱湃斯科技有限公司 （以

下称“爱湃斯公司”）。爱湃斯公司将为咨

询公司、会计师事务所等构建低代码应用

平台，为企业数字化转型提供解决方案。

作 为 一 家 成 立 不 到 4 年 的 低 代 码 公

司，爱湃斯公司成功入选“2022 上海最具

投资潜力 50 佳创业企业”榜单。面对不少

成熟企业的挑战，爱湃斯公司何以频频拿

下优质项目，在企业数字化转型过程中脱

颖而出？

抢抓重要机遇

“我们抓住了低代码开发的机遇。”爱

湃斯公司联合创始人、CEO 胡柏介绍，低

代码听起来陌生，其实早已在企业数字化

转型中扮演重要角色。简单而言，低代码

是一种只需用很少甚至不需要代码即可快

速开发系统，并实现快速配置和部署的技

术工具。比如，很多小程序和 APP 开发工

具都是低代码产品，编辑者不需要掌握编

程就可以自主构建业务应用，一些常见的

手机问卷调查、打卡签到都是如此。在金

融、工业、政务等领域，低代码能够减少

企业开发者的成本和操作门槛，快速提供

数字化业务的交付能力，帮助企业用好低

代码技术，正是爱湃斯公司的核心竞争力。

爱湃斯公司是上海青浦区重点引进企

业，自 2019 年落户上海市西软件园以来，已

经成为上海一系列智慧政务平台的数字服

务商。截至目前，爱湃斯公司已累计帮助世

界各地 15 万家企业构建业务平台，内容覆

盖政务、金融、工程、工业制造等领域。

“作为一家低代码开发平台公司，我们

就是要帮助更多企业以更快速度、更易迭

代、更低成本建设关键业务系统，助力企

业数字化转型。”胡柏说。

2015 年，爱湃斯公司就搭建起行业一

流的技术平台，潜心自主研发攻关，2018

年推出核心产品的第一代商用版本，2019

年底获得 16 个软件著作权。由于产品在高

并发、安全性、敏捷性和体验性方面与国

际同类企业软件产品不相上下，迅速得到

市场认可，业务逐渐开始拓展。

目前，爱湃斯公司研发人员占公司总人

数的 70%，在上海设立了总部，在苏州设立

研发中心，还在北京设立分公司及子公司。

进入核心领域

近年来，企业都在努力寻找降本增效

的突破口，数字化转型已经成为摆在实体

企业面前的必答题。未来几年，数字化转

型 的 生 产 方 式 、 业 务 形 态 、 产 业 组 织 方

式、商业模式、创新范式、技术架构都将

发生转变。

在业内人士看来，低代码技术能够支

持用户快速高效地搭建应用，加快企业数

字化转型速度。“低代码技术可以帮助我们

快速形成内部团队的项目管理工具，提升

沟通运营效率，让我们的咨询顾问快速将

咨询方案转换成可实际操作的应用系统，

因此我们非常支持在各个领域利用低代码

技术实践咨询方案的落地应用。”咨询公司

相关负责人说。

与传统的应用程序开发相比，低代码

开发的最大好处就是节省成本与时间，使

企业以更快速度、更低成本交付产品。与

传统方式最大的差别在于，借助低代码的

可视化设计能力，在无编码的前提下，企

业 IT 人员能自行完成从设计到开发的全过

程。还可以让最懂业务的人参与设计，不

仅能加快项目交付速度，还能保证系统和

业务需求的贴合度。

“爱湃斯公司的低代码应用平台让企业

员工不需要精通编程就可以实现数字化应

用，让应用场景实现爆发式增长。”胡柏介

绍，应用低代码平台之前，企业实现一项

数字化应用需要从零开始开发，不仅考验

团队的代码能力，而且开发周期长，需要

软件公司协同，后期运维也要耗费很多成

本与精力。比如在金融领域，合规要求的

改变是一个很细分的场景，金融企业没有

时间重新构造一套软件系统，通常会运用

低代码模块实现应用场景，这种敏捷式开

发相比从零开始构建软件，能大大降低技

术成本与时间。

随着金融监管的细化、金融场景的增

多，业务革新及其衍生的数字化挑战愈演

愈烈。“我们基于爱湃斯的技术平台已打造

出 金 融 机 构 内 部 评 级 系 统 、 债 权 管 理 平

台、关联交易管理工具等多个解决方案，

帮助金融企业快速落地金融新规。”胡柏

说，在实际运行中，与从前相比，运用低

代码开发工具，项目周期能节省三分之一

以上的时间。

持续攻关克难

“当前数字经济已经走向深水区，很

多行业的核心业务数字化转型存在很多壁

垒。”胡柏说，与过去相比，当前的企业

数字化面对的是完全不同的挑战。“20 年

前，我们只需要将业务场景进行简单的信

息化数字化，不用太多考虑业务迭代，很

多业务在几年之内都能保持很稳定的业务

模式。但现在不同，数字化不再是‘面子

工程’，而要真正为企业提高效率、降低

风险。”

爱湃斯公司的数字化是对行业核心业

务系统的数字化构建，这也意味着需要更

高的技术要求以及系统的可靠性与稳定性。

“数字化能力的触角要伸向具体行业具

体业务的深水区，具体业务也需要更有效

更敏捷的数字化解决方案，这是未来数字

化演进的方向。”胡柏说，对于公司深耕的

低代码技术而言，本质是通过建模方式实

现行业和场景的数字化、模式化。对爱湃

斯公司来说，要持续在关键应用和核心应

用领域发力，要从通用技术平台走向行业

纵深，结合行业领域知识和特定技术，最

终形成闭环服务关键业务系统的能力。

“我们要继续抓住核心业务的数字化转

型 机 遇 ， 帮 助 企 业 在 数 字 转 型 中 创 造 价

值。”胡柏说，公司已经在金融、税务、企

业风险管理等核心业务上进行了 20 多项探

索，未来还将利用低代码为消费、汽车、

制造等领域提供企业治理、财务管理、人

力资源等场景的数字应用。

走进位于河北保定的涞水金隅冀东环保科技

有限公司，走廊整洁干净，生产车间、料场库房错

落有致，若不是高耸的预热器和巨大的回转窑，难

以与水泥厂联系起来。

根据工信部公布的 2021 年度绿色制造名单，

涞水金隅冀东环保科技有限公司入选绿色工厂。

“绿色工厂的评价标准很严格，主要包括用地集约

化、原料无害化、生产洁净化、废物资源化、能源低

碳化等指标。公司能入选是对以前工作的肯定，

也为今后高标准推进绿色发展提出更高要求。”公

司经理牛海龙说。

“以前可不是这样。原材料露天堆放，风一刮

漫天扬尘，刚擦完桌子紧接着又落一层灰。”员工

孙志东从一建厂就在这里工作，说起之前的环境

直摇头。变化从建设物料密闭大棚开始。“2020

年，公司建起两万多平方米的大棚，并配备喷淋设

施，防止扬尘外泄。我们的环境改善很大，最直接

的感受就是办公桌不用反复擦了。”

在密闭大棚门口，一队卡车满载石灰石等待

卸料。随着感应门缓缓升起，棚仓顶部的雾化喷

淋装置开始冒出白雾，水雾从顶部飘落，将粉尘沉

降到地面。走进公司中控室，大屏上实时显示着

环境监测各项指标。“氮氧化物是水泥生产过程产

生的主要污染物之一，河北省标准排放限值为每

立方米不高于 100 毫克，我们公司主动提升技术标

准，将排放限值控制在每立方米 50 毫克以内。”牛

海龙指着屏幕说：“这是熟料制备系统当前的排放

数值，每立方米 47.62 毫克。”

水泥生产包含生料制备系统、熟料制备系统

和水泥制备系统，氮氧化物主要在熟料制备过程

产生。为达到减排目的，近年来公司不断加大技

术创新力度，对熟料制备生产线进行改造升级。

在熟料生产区域，设备正在有序作业。牛海

龙介绍，煤粉作为煅烧燃料，在燃烧的过程中易

产生氮氧化物污染环境。一方面，公司寻找替代

燃料，使用橡胶粉等具有一定热值的再生燃料替

代原煤，每年减少用煤 1.72 万吨。另一方面，实

施技术改造，通过漏风治理、高效设备应用、生

产控制系统升级等一系列举措，优化设备密闭效

果，提升运转效能，降低氮氧化物排放。其中，

漏风治理效果突出，窑尾烟气氧含量从 10%下降

到 6%左右。

在脱硝系统控制室，记者见到企业自主改造

的特种氨水喷枪。一排排明黄色的氨水流量计格

外显眼，上面精确显示着每支氨水喷枪的实时流

量数据。这些数据传至中控室，计算机据此仿真

建模、模拟分解炉内烟气场景分布，精准控制脱硝

反应，从而提高脱硝效率、降低氮氧化物排放。“一

套组合拳打下来，减排效果很明显。去年公司氮

氧 化 物 排 放 全 年 平 均 浓 度 为 每 立 方 米 42.44 毫

克。”牛海龙说。

废物是放错位置的资源。近几年，公司在进

行生产洁净化、能源低碳化革新的同时，在废弃物

资源化方面也下足功夫，自 2016 年开始，在现有熟

料生产线基础上配套建设一条涵盖 4 类危险废弃

物的水泥窑协同处置生产线。

在危险废弃物处置车间，员工冀明洋正在透

过玻璃大屏操控设备，抓斗从混配坑内抓取待处

置的废弃物，投入输送装置，被运往窑尾焚烧。

“随着经济社会的不断发展，城市建设产生的生

活垃圾、建筑垃圾、危险废弃物成倍增加，利用

水泥窑进行协同处置优势明显。”冀明洋说，此

前处理危险废弃物使用的是专业焚烧炉，温度通

常在 800 摄氏度至 1000 摄氏度，焚烧后产生的炉

渣、飞灰等物质直接填埋，存在污染土壤和地下

水的隐患。而水泥窑将物料熔融到 1450 摄氏度，

在高温下有机物彻底分解，无机物则作为辅料进

入水泥熟料烧制过程，最终被加工成水泥产品，

避免造成二次污染。

“我们的生产工艺已达国际领先水平，废弃物

加工生成的水泥产品经专业机构检测，各项指标

全部合格。许多国家重点工程项目都使用过我们

的产品。”牛海龙说。

“如今，随着水泥窑协同处置项目的升级改

造，我们处置危险废弃物许可范围已由最初的 4 类

增加到 8 类 25 小类，同时新增污染土和一般工业

固废的处置能力，年处置能力增加到 12.8 万吨。

接下来，我们将继续加快产业转型升级步伐，着力

推进以水泥窑协同处废为载体的环保产业，积极

发展循环经济，努力打造绿色发展的样板。”牛海

龙说。

2022 年以来，A 股市场 IPO 持续

活跃，但同时一些企业终止了 IPO。

据不完全统计，去年已有逾 250 家公

司 IPO 进程按下“终止键”。

IPO 申请终止数量攀升，是注册

制改革下，监管部门加大 IPO 审核把

关力度，从源头提升上市公司质量的

表现。作为衡量企业实力的重要标志

之一，公开发行上市是很多企业追逐

的目标。上市的好处显而易见：企业

可以更为便捷地进行低成本融资，有

助于改善企业公司治理结构，建立规

范、透明的现代企业制度，提升知名

度，增强发展后劲等。总之，企业上市

既“吸金”又“吸睛”，于企业、于投资

者都大有裨益。

硬币的另一面是，公开发行上市

的风险也不容忽视。成功 IPO 后，企

业成为公众公司，置于聚光灯下，必须

接受更严格的监管监督，这对公司治

理水平、信息透明度、业绩可持续发展

等都提出更高要求。上市公司能否经

受住各方面考验，小则关系其股价高

低，大则关乎整个企业的“生死存亡”。

从过往经验看，成功上市不等于

就此“上岸”。叩开资本市场大门后，

因经营状况不佳、业绩亏损、财务造假

等原因，最终黯然退市的故事屡见不

鲜，甚至不乏破产清算的案例。未来

随着常态化退市制度的持续推进，A 股市场优胜劣汰将进一步

加速，不具备持续经营能力的企业将应退尽退。2022 年初至

今，仅深市就已有 20 多家公司强制退市，接近过去三年强制退

市数量总和。

可见，上市虽好，但并非适合所有企业，更不是企业做大做

强的唯一决定因素。在众多企业争相上市的同时，也有一些企

业始终不为所动，比如华为、老干妈等，他们有的是因为股权结

构不便于上市，有的是因为现金流充裕不需要上市，但只要实实

在在、心无旁骛地做强主业，围绕实业深耕细作，也可以成为行

业里乃至国际市场上无可争议的龙头企业。

总而言之，上市与不上市，归根结底应取决于公司发展实际

需要。企业应全面评估上市的优劣势以及自身风险承受能力，

切不可抱着“冲一把、试一试”的心态盲目跟风闯关。尤其对于

一些“身体素质”尚不达标的初创企业来说，与其费尽心机去抢

着“敲钟”，不如先专注主业、苦练内功，做宽做深护城河，拥有核

心竞争力才是打开 A 股市场的真正钥匙。

位于江西省丰城市的江西唯信电子有限公司，主要生产温控器、船型开关、音视频连接

器等，产品远销东南亚等地。2023 年，企业订单数量明显增多，预计年销售产品 6000 万件，

销售额达 1.5 亿元。图为员工正在温度控制器生产线上加紧赶制订单。
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